

» PRESSE NATIONALE

Politique 



L'inter

MAIRIES ET RÉGIONS : LE CHEF DE L'ÉTAT DEMANDE UNE GESTION TRANSPARENTE DES RESSOURCES

Lors de l'échange de vœux de Nouvel An avec les membres de l'administration territoriale, jeudi 11 janvier 2024, au Palais de la Présidence d'Abidjan-Plateau, le Président de la République a appelé à une gestion transparente des ressources de l'État par les maires et présidents de conseils régionaux. "Je voudrais saluer votre sens du devoir et me réjouir du dynamisme et de la démocratie ivoirienne. Je souhaite que votre mandat soit placé sous le signe de la bonne gouvernance et de la recherche du bien-être des populations. Cela suppose une gestion transparente des ressources de l'État et de la redevabilité", a affirmé le numéro 1 ivoirien.



L'EXPRESSI ON
QUOTIDIEN

SÉCURITÉ ET DÉFENSE : L'ARMÉE IVOIRIENNE S'ENGAGE À "DEMEURER PROACTIVE FACE AUX MENACES"

A l'occasion des échanges de vœux de Nouvel An avec le Président Alassane Ouattara, hier, jeudi 11 janvier 2024, au Palais présidentiel d'Abidjan-Plateau, le Chef d'état-major général de l'armée (CEMGA) de Côte d'Ivoire, Lassina Doumbia, a réaffirmé, devant le Président de la République, l'engagement indéfectible des Forces de Défense et de Sécurité dans la lutte contre toutes les formes de menace pesant sur la nation. "Pour l'année 2024, les Forces s'engagent à consolider les acquis et à demeurer proactives face aux menaces protéiformes, tout en maintenant leurs capacités de résilience dans l'adversité", a déclaré le patron de l'armée ivoirienne devant le Chef suprême des armées.



L'inter

ACADÉMIE INTERNATIONALE DE LUTTE CONTRE LE TERRORISME : L'ORGANISATION S'AGRANDIT DE 11 À 17 MEMBRES

Le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, a présidé le deuxième conseil d'administration de l'Académie internationale de lutte contre le terrorisme (AILTC), le jeudi 11 janvier 2023, à Jacquville. Au terme de ce conseil d'administration "particulièrement long", le patron de la défense ivoirienne a annoncé que le nombre de membres de l'AILTC est passé de 11 à 17. "De nombreux pays adhèrent à cette académie au jour d'aujourd'hui. L'académie a gagné en taille, à travers les membres. L'année dernière, nous étions 11 membres de l'organisation internationale. Cette année, nous sommes 17 membres", s'est réjoui le membre du Gouvernement. Avant de saluer le fait que "l'académie crée beaucoup d'engouement".

Economie 

DGI / RECOUVREMENT DES IMPÔTS EN 2024 : LE GOUVERNEMENT FIXE LES

"Les objectifs de recettes brutes de la Direction générale des impôts (DGI) au titre de 2024 s'établissent à 4 357 milliards de FCFA, en hausse de 621 milliards par rapport aux réalisations de recettes de 2023. Soit un taux de progression de plus de 16,6%". C'est l'information que le directeur général des Impôts, Ouattara Sié Abou, a donnée à ses collaborateurs présents, hier, jeudi 11 janvier 2024, au séminaire bilan annuel 2023 et perspectives pour 2024 qui s'est tenu à Abidjan - Port-Bouët. Afin de relever ce nouveau défi, il leur a recommandé d'exploiter avec constance et abnégation les leviers qui ont toujours gouverné leur mission en y associant les outils modernes de gouvernance et de gestion.

Société 

MINISTÈRE DE LA JUSTICE ET DES DROITS DE L'HOMME / DÉROULEMENT DES ENQUÊTES : SANSAN KAMBILÉ INVITE LES PROCUREURS À ÉCLAIRER L'OPINION

"Il m'a été donné de constater que dans les affaires d'intérêt national ou à forte intensité médiatique, les Parquets ne communiquent pas suffisamment sur le déroulement des enquêtes et les décisions rendues, laissant libre cours à la propagation d'informations inexacts ou parcellaires susceptibles de porter atteinte à l'ordre public ou au bon déroulement des procédures", a déploré le ministre de la Justice et des Droits de l'homme, Sansan Kambilé, dans une circulaire publiée, jeudi 11 janvier 2024. Le membre du Gouvernement a pour ce faire invité l'ensemble du personnel judiciaire, et plus particulièrement les procureurs, à éclairer l'opinion sur le déroulement des enquêtes.

PROJET DE FORMATION / INSERTION AUX MÉTIERS DE LA GRANDE DISTRIBUTION (3E COHORTE) : 50 JEUNES RECRUTÉS À BOUAKÉ POUR LE MÉTIER D'EMPLOYÉ POLYVALENT

Le programme de l'École de la deuxième chance - projet de formation-insertion aux métiers de la grande distribution - se déploie à l'intérieur du pays. La capitale de la région du Gbêkê, Bouaké, abrite, depuis le mardi 9 janvier 2023, une phase de sélection pour les jeunes de l'intérieur du pays. Le directeur régional de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage de Bouaké, Atta Ebé Constant, a indiqué que cette formation en alternance débutera effectivement, le lundi 15 janvier 2024, dans 30 villes de la Côte d'Ivoire. La cheffe du Projet, Sonia Zunon-Kipré, a indiqué que les 50 jeunes de la cohorte de Bouaké iront directement en stage dès l'entame de la formation pour un mois.

VEILLE SANITAIRE VÉTÉRINAIRE : SIDI TOURÉ LANCE UN "NUMÉRO VERT GRATUIT"

800 200 38. C'est le numéro vert gratuit que le Ministère des Ressources animales et halieutiques vient de mettre en service comme point de contact avec les populations pour trouver de l'aide, de l'assistance et des solutions à leurs différentes requêtes et autres problèmes. Il a été lancé officiellement, le mardi 09 janvier 2024, par le ministre Sidi Tiémoko Touré, à son cabinet sis à Abidjan-Plateau. "La mise en service du numéro vert (800 200 38) constitue une étape importante qui vient renforcer notre engagement envers les acteurs des filières sous tutelle, mais surtout envers les Ivoiriens, dont le bien-être et le bonheur constituent le fondement de la politique sociale et économique de SEM Alassane Ouattara, Président de la République", a-t-il expliqué.

MEILLEURE PRISE EN CHARGE SANITAIRE : "SANTÉ CIV" LANCÉ POUR FACILITER LA TÂCHE AUX POPULATIONS

Le Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU et ses partenaires veulent faciliter la tâche aux populations dans le cadre de leur prise en charge sanitaire. C'est pourquoi ils ont mis en place

l'application "Santé Civ" pour une solution concrète et gratuite. La présentation a été faite, le jeudi 11 janvier 2024, à Abidjan-Plateau, en présence de plusieurs experts, des directeurs de programmes et de direction. Koffi Cyrille de la SGCI, concepteur et partenaire du Ministère, a expliqué le mode opératoire. "Il faut télécharger l'application depuis Playstore ou Appstore. Ensuite créer rapidement votre compte. On peut ainsi planifier des rendez-vous, accéder à vos informations patientes et consulter un médecin à distance", a-t-il fait savoir.



SÉCURITÉ ROUTIÈRE : LES CONDUCTEURS SANS PERMIS SERONT TRAQUÉS

Tous ceux qui conduisent sans autorisation seront poursuivis et emprisonnés. L'information a été donnée par le ministre des Transports, Amadou Koné, lors d'une visite qu'il a effectuée, fin décembre, au Centre théorique d'examen de permis de conduire situé à Cocody-Vallon. Cette visite a permis de s'enquérir de la performance du processus de crédibilisation du permis de conduire, après six mois de lancement de la phase pilote de l'automatisation de l'épreuve théorique du permis de conduire. Ainsi, les conducteurs vont maintenant conduire avec plus de responsabilité, parce que la fraude a disparu dans le processus d'obtention du sésame.

Sport ↻



OUATTARA REMERCIE LA CAF POUR LA CONFIANCE ET LE GRAND HONNEUR FAITS À LA CÔTE D'IVOIRE

La Côte d'Ivoire, quarante ans après, va organiser la CAN pour la seconde fois de son histoire. Un événement historique attendu depuis 2014 - date de l'attribution de la compétition à la Côte d'Ivoire - par les Ivoiriens avec à leur tête, le Président de la République, Alassane Ouattara. A quarante-huit heures du coup d'envoi du tournoi, le samedi 13 janvier 2024, au stade olympique Alassane Ouattara à Ebimpé, le Chef de l'État a manifesté sa reconnaissance à la CAF. Recevant son président, ce jeudi 11 janvier, au Palais de la Présidence de la République, Alassane Ouattara a remercié le Dr Patrice Motsepe, le président de la CAF "pour la confiance et le grand honneur qui sont faits à la Côte d'Ivoire, aux Ivoiriens et à tous les habitants de notre pays, en nous permettant d'accueillir, du 13 janvier au 11 février 2024, la CAN, pour la deuxième fois", a déclaré le premier capitaine des Éléphants, dans une note d'information.



SÉCURITÉ ET DÉFENSE / CAN 2023 : ALASSANE OUATTARA ENGAGE LES FDS À MAINTENIR LA "POSTURE DE VIGILANCE"

Au deuxième jour de la traditionnelle cérémonie de présentation de vœux de Nouvel An au Chef de l'État, Alassane Ouattara, étaient à l'honneur, ce Jeudi 11 janvier 2024, à la salle des Pas perdus de la Présidence de la République, à Abidjan-Plateau, les Forces de défense et de sécurité (FDS), dans toutes leurs composantes. Prenant la parole, le Président de la République a engagé les FDS à maintenir la "posture de vigilance", particulièrement, dans cette période où la Côte d'Ivoire accueille la Coupe d'Afrique des Nations de football (CAN) 2023. La compétition continentale se tiendra en effet du 13 janvier au 11 février 2024, et les attentes, du point de vue sécuritaire, sont importantes.



OUATTARA APPELLE A UNE GRANDE MOBILISATION AUTOUR DE LA CAN : "MONTREZ AUX VISITEURS CE QU'EST LA CÔTE D'IVOIRE"

Après le Corps diplomatique, les Institutions et les bureaux des Institutions judiciaires, le lundi dernier, c'était au tour des administrateurs du territoire (maires, présidents de région et le corps préfectoral), les partis et groupements politiques et les forces de défense et de sécurité, d'échanger leurs vœux avec le Chef de l'État, hier, jeudi 11 janvier 2024, à Abidjan-Plateau. Une occasion qu'a saisie Alassane Ouattara pour appeler à la mobilisation des populations, par le biais des administrateurs territoriaux, autour de la Coupe d'Afrique des Nations. "Dans quelques jours, notre pays accueillera la 34e édition de la Coupe

d'Afrique des Nations de football. Cet événement doit être une occasion d'offrir aux visiteurs ce que la Côte d'Ivoire a de meilleur", a déclaré le Président Ouattara.

L'EXPRESSI
O
N
QUOTIDIEN

CAN 2023 : MOTSEPE SALUE LE LEADERSHIP DU PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a reçu en audience, hier, jeudi 11 janvier 2024, au Palais de la Présidence à Abidjan-Plateau, le président de la CAF, Patrice Motsepe. Le Chef de l'État ivoirien s'est en effet entretenu avec le président de la Confédération africaine de football (CAF) au sujet de la Coupe d'Afrique des Nations de football (CAN) 2023, que la Côte d'Ivoire accueille pour la deuxième fois en 40 ans. Le Président Ouattara a remercié le patron du football africain pour la confiance et le grand honneur qui sont faits à la Côte d'Ivoire. Le président de la CAF a, pour sa part, exprimé sa profonde gratitude au Chef de l'État et sa totale confiance en la Côte d'Ivoire. Il a par ailleurs salué le leadership du Président Alassane Ouattara. A noter que la CAN se tient du 13 janvier au 11 février 2024.

lejour
VOUS PLUS D'INFORMATION

SITES D'ACCUEIL DE LA CAN 2023/ STADE ALASSANE OUATTARA D'EBIMPÉ : UN CHEF-D'ŒUVRE À LA HAUTEUR DES AMBITIONS DE L'ÉTAT DE CÔTE D'IVOIRE

Au cœur du village d'Ebimpé, le Stade Alassane Ouattara se dresse comme un symbole de grandeur et d'ambition pour la Côte d'Ivoire. Le Président Alassane Ouattara, qui veut hisser la Côte d'Ivoire au rang des nations qui comptent dans le monde, a en effet doté le pays au niveau du sport de six stades de haut niveau, qui accueilleront la grand-messe du football africain. Au rang de ces stades, le stade olympique Alassane Ouattara d'Ebimpé. A l'approche de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2023, cet édifice imposant se prépare à accueillir la cérémonie d'ouverture, le match inaugural et la finale. Avec une capacité de 60 012 places, une pelouse hybride de qualité, une piste d'athlétisme, deux écrans géants et une multitude de commodités, cet édifice majestueux a été inauguré, le 3 octobre 2020.

Notre Voie

SÉCURISATION DE LA CAN 2023 : VAGONDO ANNONCE LE DÉPLOIEMENT DE 20 000 HOMMES

Le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Vagondo Diomandé, a annoncé hier, jeudi 11 janvier 2024, à son cabinet sis à Abidjan-Plateau, que dans le cadre de la Coupe d'Afrique des Nations de football (CAN) 2023, 20 000 agents des Forces de défense et de sécurité (FDS) seront déployés sur le territoire national pour assurer la sécurité des populations et des biens. Il s'agit, entre autres, selon lui, de la police nationale, de la gendarmerie, des militaires. "A 48h du lancement effectif de la CAN, la Côte d'Ivoire est prête. Mais, cela ne nous empêche pas de façon préventive de nous assurer que toutes les dispositions opérationnelles sont prises au plan sécuritaire afin que cette compétition se déroule de la meilleure des manières, conformément au vœu du Président de la République", a-t-il déclaré.

L'EXPRESSI
O
N
QUOTIDIEN

INAUGURATION DE L'AGORA DE YOPOUGON : LE MINISTRE METCH MOBILISE AUTOUR DES ÉLÉPHANTS

La commune de Yopougon a son agora. Ce complexe sociosportif a été inauguré, mercredi 10 janvier 2024, par le ministre délégué des Sports et du Cadre de vie, Adjé Silas Metch, en présence du président de l'Assemblée nationale et maire de cette commune, Adama Bictogo. A l'occasion, le ministre Metch a rappelé qu'après l'inauguration des agoras de Koumassi et Abobo, respectivement en 2019 et 2023, c'est au tour de celui de la commune de Yopougon d'être inauguré. Il a par ailleurs expliqué que cet ouvrage vise à rapprocher, à développer la pratique sportive chez les populations de par sa proximité avec elles. Adjé Silas Metch a en outre invité les populations de Yopougon à se mobiliser comme un seul homme derrière les Éléphants pour les pousser à la victoire finale au soir du 11 février 2024.

CAN 2023 / RETRANSMISSION DES MATCHS : LE GOUVERNEMENT DOTE LA RTI DE MATÉRIELS DE DERNIÈRE GÉNÉRATION

Le Gouvernement a doté la Radiodiffusion télévision ivoirienne (RTI), Radio-télédiffuseur hôte de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) de matériels de dernière génération, afin de permettre à ce groupe de répondre aux attentes des téléspectateurs. La visite des installations de transmission de la RTI par le ministre de la Communication, porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, s'est faite, courant décembre à la Maison bleue à Abidjan-Cocody. Ce sont, entre autres, un OB Van, camion doté d'un studio mobile de production, disponible et deux autres en cours, pour la production ; 12 caméras boostées à 21 caméras, voire 25 caméras, 4 antennes de transmission satellitaire. La RTI, faut-il le noter, va diffuser, en haute définition, les 52 matchs de la CAN 2023, qui se déroulera du 13 janvier au 11 février 2024 sur l'ensemble de ses antennes.

L'ÉCOLE DE "SAMBA" DE RIO DE JANEIRO ANNONCÉE À ABIDJAN

Le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, a accordé une audience, le 8 janvier dernier, à son cabinet au Plateau, à Mme Jennifer Curcio alias Cérés, directrice du Bureau du tourisme et des loisirs de la Côte d'Ivoire au Brésil. Au menu des échanges avec le ministre, Jennifer Cérés a informé sur la participation exclusive de la prestigieuse école de Samba de Rio de Janeiro à la Coupe d'Afrique des Nations. Il a surtout été question des conditions pratiques de la participation de l'école Padre Miguel à la cérémonie d'ouverture ou à la clôture de la CAN, qui débute le 13 janvier pour marquer le clou le 11 février prochain au stade Alassane Ouattara d'Ebimpé, afin d'illuminer la fête par une fresque de haut vol.

LUTTE CONTRE LE PALUDISME À LA CAN 2023 : L'ARTISTE DIDI B S'ENGAGE

La lutte contre le paludisme est une lutte multisectorielle. C'est la conviction que Pierre N'Gou Dimba, ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, a martelé au cours de la conférence de presse qu'il a co-animée, mercredi 10 janvier dernier, dans un hôtel au Plateau, avec les ambassadeurs des États-Unis d'Amérique, de la France, du partenariat Roll Back Malaria (RBM), du mouvement Zéro Malaria FC et du mouvement "Zéro Palu ! Je m'engage". C'est dans cette dynamique que l'artiste Didi B, de son nom à l'état-civil Bassa Zéréhoué Diyilem, s'est engagé, le même jour, dans la lutte contre le paludisme. "Je suis Didi B, bienvenue à la CAN 2023, zéro palu ! Je m'engage", a-t-il déclaré en présence du Pr. Samba Mamadou, directeur général de la Santé.

CAN 2023 : 20 000 BÉNÉVOLES FORMÉS

Après leur mise en mission officielle par le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, le jeudi 4 janvier 2024, à Abidjan-Treichville, les 20 000 bénévoles sélectionnés pour la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) de football 2023 ont reçu des formations, du mardi 9 au jeudi 11 janvier 2024, par le Ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique. Ces formations ont été organisées dans plusieurs villes et communes de la Côte d'Ivoire. Elles portent sur "la citoyenneté, le civisme et l'éducation aux réseaux sociaux", a indiqué Lydie Datté, directrice du volontariat à l'Office du service civique national (OSCN).

Dans le cadre de l'école de la 2e chance (E2c), le Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, et l'entreprise Porteo Btp recrutent pour la formation-insertion de 200 chauffeurs spécialisés et conducteurs d'engins. Le dépôt des dossiers de candidature se fait du 10 au 20 janvier 2024, apprend-on du Ministère. Pour faire acte de candidature, il faut être de nationalité ivoirienne et être âgé de 25 ans au moins et de 40 ans au plus au 31 décembre 2024. En effet, le dossier de candidature en ligne est constitué de la carte nationale d'identité ou l'attestation d'identité, une photo d'identité en couleur, le permis de conduire et le nombre d'année d'expérience, ainsi que le niveau d'étude requis.

Sport 

CAN 2023 : LE GÉNÉRAL DA PIERRE VEILLE AU BIEN-ÊTRE DES DÉLÉGATIONS

Alphonse Da Pierre, directeur général des douanes de Côte d'Ivoire, a décidé d'engager ses équipes pour le succès de la CAN 2023. Après avoir remis un important lot d'équipements aux bureaux frontaliers impactés par le flux de personnes qui viennent pour la CAN 2023, lundi, il est allé visiter, mardi 9 janvier 2024, le terminal 2, ouvert spécialement à l'aéroport international Félix Houphouët-Boigny, l'entrée des délégations dans le pays. Da Pierre a profité de l'occasion pour sensibiliser ses hommes. Il les a invités à demeurer courtois et corrects lors des contrôles douaniers de tous ces visiteurs qui arrivent pour la grande messe du football africain.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci 101



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale